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令和元年７月２４日 午後２時 開議 

 

出席委員 

委 員    天野 和子 

委 員    天野 保幸 

委 員    小澤 慎一 

委 員    片桐 早奈美 

委 員    亀田 桂子 

委 員    木下 絹代 

委 員    杉浦 奈美 

委 員    鈴木 定夫 

委 員    鈴木 正夫 

委 員    手嶋 須美子 

委 員    平山 幸子 

 

事務局 

中央図書館長    近藤 慎一 

〃  主幹   尾﨑 浩司 

〃  課長補佐 白木 賢次 ほか３名 

 

傍聴人 

   １名 

 

議事 

(1) 平成３０年度図書館事業報告について（資料１） 

(2) 令和元年度図書館事業計画について（資料２） 

(3) 子ども読書活動推進計画の進捗状況について（資料３-１）（資料３-２） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



（午後２時 開会） 

 

「事務局」  定刻になりましたので、只今から「令和元年度第１回 豊川市中央図書館協議会」

を開催いたします。なお、豊川市図書館条例第 7 条に基づき、本日は、傍聴される

方もお見えになることをご了承ください。本日の会議には本年度最初の会議となり

ますので、会長が決まるまでの間、事務局で会議の進行をさせていただきますので、

よろしくお願いいたします。 

「事務局」    机の上に委嘱状または辞令を置かせて頂いておりますのでご確認ください。 

       では、初めに本日の資料を確認させていただきます。 

       なお、この会議は委員名簿とともにホームページに公開させていただきます。 

      それでは、館長からご挨拶申し上げます。 

「館 長」  本日は暑い中、お集まりいただき、誠にありがとうございます。また、お忙しい

中、図書館協議会の委員をお受けいただき重ねて御礼申し上げます。本日は、平成

３０年度の事業報告、令和元年度の事業計画、子ども読書活動推進計画の実施状況

について議題として取り上げております。私からは、最近の中央図書館について３

点ほどお話しさせていただきます。 

１点目は、開館２０周年記念事業として７月２７日土曜日と７月２８日日曜日に

開催する夏の図書館まつりについてお話します。今回は、子どもにも大変人気のあ

る原ゆたか先生による講演会、絵本作家であるこんのひとみさんによるコンサート

を始め、豊川高校将棋部による将棋会、小原流生け花体験のほか、読み聞かせなど

大人から子どもまで楽しめる内容となっております。また、明後日、金曜日には豊

川高校茶華道部による野点が行われます。ぜひ、中央図書館へお越しいただければ

と思います。 

２点目は、小坂井図書館についてお話しさせていただきます。現在、豊川市では

公共施設再編計画に取り組んでおり、その中で小坂井地域の再編を行っております。

これは、支所、生涯学習会館、児童館、図書館の４つの機能を一つの施設に複合化

し、効率的に運営しようという事業となります。具体的には、現在の小坂井支所、

生涯学習会館、児童館を取り壊し、現在の小坂井支所の場所に「小坂井地域交流会

館（仮称）」を建設するというものであります。これまでに、基本設計、実施設計を

終え、間もなく小坂井支所の解体工事に入る予定です。そして本年度中には「小坂

井地域交流会館（仮称）」の建設工事の準備工事に入る予定となっております。そし

て令和３年度には、新しい複合施設がオープンする予定となっております。これに

より、小坂井図書館も新たに生まれ変わります。新しい小坂井図書館は面積が約４

１０㎡となり、現在の２倍以上の広さとなります。現在は、新図書館の書架、机、い

すなどの備品について検討を行っているところであります。 

３点目は、中央図書館及びジオスペース館の施設管理についてです。中央図書館、

ジオスペース館は平成１１年の開館より２０年を経過しております。施設は、一部

目に見えないところで、老朽化が進み、不具合が発生することもあります。全庁的

なファシリティマネジメントに沿って施設の長寿命化や設備の更新・修繕に取り組



む必要があります。今年度中央図書館では施設の長寿命化計画の策定に取り組んで

まいります。また、空調設備につきましてもシステム改修の基本設計を行う予定で

す。また、ジオスペース館につきましても老朽化による動作不良が生じているため、

機器の更新を予定しております。この工事につきましては、今年度と令和３年度の

２カ年で実施する予定となっております。今年度は緊急性の高い更新を行い来年４

月には、新たな機器による投映を行う予定となっております。以上３点ご報告させ

ていただきました。 

       今後も図書館利用者の方々が快適に利用できるよう努めまして、より多くの方に

来館していただける図書館を目指していきたいと考えておりますので、よろしくお

願いします。 

「事務局」  それでは、各委員の皆様のご紹介をさせていただきます。 

「事務局」  各委員の紹介 

       事務局の紹介 

「事務局」  本協議会は「豊川市図書館管理規則」第２４条第２項に規定している、委員半数

以上の出席でありますので、本会議は成立となります。 

「事務局」  それでは、次に会長・副会長選出に移らせていただきます。「豊川市図書館管理規

則」第２３条によりますと「豊川市図書館協議会に会長及び副会長各１人を置き、

委員の互選により定める。」こととなっております。まず、会長と副会長をご選任い

ただきたいと存じます。 

       会長に鈴木委員を選任 

「事務局」  それでは、「豊川市図書館管理規則」第２３条第２項により、会長は協議会の議長

を務めていただくことになっておりますので、議長席へお移りいただき、一言ご挨

拶をお願いいたします。その後、会議の進行につきまして、よろしくお願いいたし

ます。 

「会 長」  只今、議長に選出されました鈴木です。現在の図書館の建設の頃から委員として

携わってまいりました。皆様のご協力をいただき、この任を務めさせていただきま

すので、よろしくお願いいたします。 

それでは、議事を進めさせていただきます。 

はじめに副会長の選任を行います。 

       副会長に手嶋委員を選任 

「副会長」  副会長にご選出いただきました手嶋でございます。豊川高校では、今年から新入

生の全員が電子図書館に登録するなど様々な分野で円滑な連携を取っていただいて

います。市民サービスに寄与する図書館を目指し、協力させていただきます。どう

ぞ、よろしくお願いします。 

「会 長」  次に、議題(1)「平成３０年度図書館事業報告について」、事務局から説明をお願

いします。 

 

「事務局」  「平成３０年度図書館事業報告について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました



ら、ご発言ください。 

「委 員」  大切な指標が、来館者数と貸出冊数だと思います。他市の図書館の館長と話をし

たのですが、その図書館は駅に近く、その点で、豊川よりも利用がしやすい状況で

すし、豊川市同様、市民サービスにも、とても力を入れておられます。しかし、来館

者数にはたいへん苦労しているということでした。豊川市図書館では、来館者数が

増えておられるということで大変努力されていることと思います。また、貸出冊数

も特に高校生以上は 50％を超えるという本を読まない人が増えている状況の中、貸

出冊数の前年比、99％は高い数字だと思います。催し物も利用者の気を引くたいへ

ん質の高い内容で実施されていると思います。 

「会 長」  それでは、次に議題(2)「令和元年度図書館事業計画について」、事務局から説明を

お願いします。 

「事務局」  「平成３０年度図書館事業計画について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

ら、ご発言ください。 

「委 員」  今の子どもたちは、生まれた時からスマホを使っているというほど、ICT化が進む

時代となってきました。豊川市では県内で２番目に電子図書館を始めたということ

で素晴らしいことだと思います。ゆっくりと図書館で本を読む時間のない人でも、

読書ができるこの電子図書館について、ぜひ、予算を獲得していただき、今後も継

続していただきたいと思います。 

「会 長」  それでは、次に議題(3)「子ども読書活動推進計画の進捗状況について」、事務局か

ら説明をお願いします。 

「事務局」  「子ども読書活動推進計画の進捗状況について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

らご発言ください。 

「委 員」  お話にあった図書館体験会については公募でしたか。 

「事務局」  この件については、図書主任会で説明をさせていただいております。ただ、バス

の時間等もありますので、比較的近い学校から実施し、広げていけたらと考えてい

ます。体験会の前に利用カードを作ってきてもらい、当日借りた本は、後日、おう

ちの方とご来館いただき、ご返却いただくという形により、来館者数や貸出冊数、

利用登録者数にもつながる企画となっています。 

「会 長」  その他、どうでしょうか。 

「委 員」  この進捗状況のチェックは本当に大変なことだと思います。一つ一つの項目につ

いて着実に行えるのか、行えない場合には、その原因・理由を分析するという姿勢

を今後も継続していただければ幸いです。 

「会 長」  その他、本日のすべての議案について、いかがでしょうか。 

「委 員」  一つ要望ですが、資料として選書を行った図書のリストをご提示いただけるとあ

りがたいと思います。 

「事務局」  購入したリストについては、電子台帳となっておりますので、必要であれば、そ

の都度、資料をご提示いたします。 



「会 長」  本日の３つの議題については全て承認ということでよろしいでしょうか。 

「委 員」  異議なしの声 

「会 長」  異議なしと認め、議題については全て承認するということで決定しました。あり

がとうございました。それでは、事務局へ進行をお返しします。 

「事務局」  ありがとうございました。 

       それでは、議案５「その他」について委員の皆様、何かございましたらお願いい

たします。 

       また、ご意見がございましたら、遠慮なく事務局までお寄せください。 

 これをもちまして、令和元年度第１回豊川市中央図書館協議会を閉会いたします。

どうもありがとうございました。 

 

（午後３時１５分 閉会） 


